
 

 

 

 

（Ｈ30.1月実施）  

 回答いただいた方の総数 ２５６人  

 

 

１ あなた自身のことをお尋ねします。 
  

   

２ 公共施設の更新問題について、今までにご存知でしたか？ 
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公共施設等の更新問題に関するアンケート 集計結果 

【ポイント】 

 公共施設の更新問題の認知度について

は、Ｈ26 年 11 月時点と比較して、上昇し

ており、市民の関心が高くなってきている

といえます。 

２５％(Ｈ26.11)→６０％(Ｈ30.1) 



 

３ よく利用する公共施設（建物）を教えてください（複数回答可）。 

  ※市外にお住まいの方は、以下お住まいの自治体の施設としてお答えください。 
  

  
  
４ よく利用する施設について、不満に思うことがあれば、その理由を教えてください。 
  

【設備】 

・ 図書館で、ＰＣの電源が確保できない。 

・ 元気２１が混雑している。 

・ 施設にトイレが少ない。 

・ 図書館をバリアフリー化してほしい。 

・ 視聴覚施設を増やしてほしい。 

・ トイレの洋式化を進めてほしい。 

・ 温泉施設等の浴室内が暗い。更衣室が狭い。 

・ 図書館の駐車場から直接入館できるようにしてほ

しい。 

・ るなぱあくのトイレの便座が冷たい。 

・ 図書館の建物が古く、また館内での移動も不便で

ある。 

【運営】 

・ 図書館の蔵書数が少ない。蔵書の偏りを感じる。新

刊の冊数が少ない。 

・ 施設の利用可能時間が少ない。 

・ 図書館は、夜間も営業してほしい。 

・ 団体利用の料金を安くしてほしい。 

・ 元気２１のプレイルーム有料化 

・ 管理の行き届いていない公園がある。 

・ 学校開放している体育館等の改修時期をもっと早め

に周知してほしい。 

・ 昔と比べ、面白いイベントが減っている。 

・ 体育館の利用申請が煩雑 

・ 体育館が寒い。 

【設置】 

・ サッカー専用スタジアムを設置してほしい。 

・ 公民館併設の図書館を増やしてほしい。 

・ いつでも、色々なスポーツができるような施設を

設置してほしい。 

・ 上川淵公民館を建替えてほしい。 

【老朽化】 

・ 施設全般で、老朽化が目立つ。 

・ 老人福祉センターの浴室の老朽化が目立つ。 

・ 図書館の椅子・トイレが古い。 

・ 体育館が古い。 

【駐車場】 

・ 元気２１の駐車場が停めにくい。混雑している。 

・ 図書館の駐車場が狭い。 

・ 元気２１の駐車場の無料時間について、障害者・

高齢者は延長してほしい。 

・ 立体駐車場が停めにくい。 

【その他】 

・ 歩道の段差をなくしてほしい。 

・ 公民館建設の際には、住民の声を聞いてほしい。 

・ 信号に樹木が重なり、見えにくいところがある。 

・ 総合福祉会館１Ｆの店舗について、もっと自由に明

るく、購買意欲を高めるような工夫をすべきと思う。 
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【ポイント】 

図書館及び公民館・

ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰの利用が非

常に多い状況です。 

（人） 



 

５ よく利用する施設の利用頻度はどのくらいですか？  
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【ポイント】 

市民文化会館及びアーツ前橋は、

「年１回程度」の利用と答えた方が７

～８割を占めています。 

また、老人福祉センターについて

も、「年１回程度」の利用と答えた方

が５割以上を占めています。 



 

６ 必要な公共施設を維持又は存続していくためには、どのようにすれば良いと思いますか。あな

たの考えにもっとも近いものを選んでください（複数回答可）。 
  

 
  
 （問６で、「施設の見直し」を選択された方にお聞きします。） 

７ どのような公共施設を見直しの対象にしたら良いと思いますか（複数回答可）。また、具体的

にどのような見直しが必要だと思いますか。あなたの考えにもっとも近いものを選んでください。 
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【ポイント】 

必要な公共施設を維持又は存

続していくためには、「施設の見

直し」が有効であると考えている

方が約６０％を占めています。 



 

 (1) 老朽化した施設の具体的な見直し方法 

 

 (2) 利用の少ない施設の具体的な見直し方法 

 
 (3) 市の負担金額が高い施設の具体的な見直し方法 

 
  (4) 県や他市、民間との類似施設の具体的な見直し方法 
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８ 現在、県や他市と比較したとき近隣に類似する施設が並存しています。このような状況につい

て、どのように感じますか。（例：県立図書館と市立図書館） 
  

 
  
９ 現在、民間の施設と類似するサービスを公共施設が提供しているケースがあります。（民間日

帰り温泉施設と市営日帰り温泉施設） 
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10 費用の問題や利用者数減少等の理由により、よく利用する施設が統合や廃止によってなくなる 

 としたら、どのように感じると思いますか。 
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【ポイント】 

費用の問題や利用者数減少等の理由

により、よく利用する施設が統合や廃止

によってなくなることについて、「賛成」

又は「おおむね賛成」であると考えてい

る方が６０％以上となっています。 



 

11 今後の公共施設の活用等に関する意見や感想について、あなたが感じていることや思っている

ことを教えて下さい。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【施設の見直し等】 

○ 民間活力の活用を検討するのも一案と思う。 

○ 遊休土地は、売却するのではなく、貸し出すことで、一定収入を長期的に得て財源確保すべき。 

○ 公共施設の統廃合が必要。 

○ 市内に大病院を作ってほしい。日赤病院跡地を考慮してほしい。 

○ 元気２１の店舗やラジオ局等について、本当に市民のためになる使用方法に改めてほしい。 

○ 橋の修繕や、道路の補修等を適切に行い、市民が安心して生活できるようにお願いしたい。また、防犯面

でも整備をお願いしたい。 

○ 公園が狭い。 

○ 公共施設は、全般的に営業時間が短い上に、昼間しか営業していないため、利用したいという思いはある

が、利用できない。 

○ 利用者の状況（高齢化等の諸問題）を勘案した上で統廃合等を進めていただきたい。 

○ 幼い頃に利用していた施設がなくなることは、寂しいが、老朽化等の理由であれば仕方がないと考える。 

○ 利用者の少ない施設の廃止、複合化はやむを得ないと思うが、利用者の多い施設や歴史的に重要な施設は、

多少税金を投入しても維持していくべきだと思う。 

○ 学校等の老朽化を改善してほしい。 

○ 安い老人ホームを作ってほしい。 

○ 県庁舎の空きスペースを市の業務で活用してはどうか。全国的にも珍しい取組みで、コスト削減もできる

のではないか。 

○ 施設を増やすのではなく、質の向上を目指してほしい。 

○ 施設の方向性を検討する上では、現場の声を頻繁に聞くと良いと思う。 

○ 学校、歩道橋等を中心に整備をお願いしたい。 

○ 特に街中の駐車場の整備をお願いしたい。 

○ 民間に任せるのは良いが、きちんとした経営者に入っていただきたい。 

○ 老人と子どもの交流スペースのような施設があると良いと思う。 

○ 施設の使用料を安くしてほしい。 

○ 指定管理制度の積極的な導入が有効なのではないか。 

○ 無駄な投資にならないようにしていくことが重要である。 

○ 利用しやすい、入りやすいイベント、内容等を検討していただきたい。 

○ 老朽化した建物は、解体し、新たな施設として有効利用した方が良いと思う。 

○ 民間の手法を勉強し、取り入れた方が良い。 

○ バリアフリー化、老朽化対策は、必要と考える。 

○ 元気２１プレイルームの有料化に賛成。非常に混雑しているので、その緩和のためにも。 

○ 高齢者が気軽に集える場所の整備をしてほしい。 

○ 震災時の対応等も踏まえ、市営で残すべきものは、残すことを考えるのも必要である。 

○ 土日祝日に公共施設を利用しやすくしてほしい。 

○ 学校開放施設は、今後も無料使用できるようにお願いしたい。 

○ 次世代に負担を残さぬよう、必要最低限の施設が維持されるべきだ。 

○ 遊休施設の民泊等への利用を検討してみては。 

○ 税金による負担を考えると、費用のかかる施設は見直すべきと思う。 

○ なるべく多くの人が利用できるよう施設を維持し、その時々の状況に応じ、柔軟な対応をお願いしたい。 

○ 人口減少に応じて、施設も縮小すべきと思う。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【その他】 

○ 市長が頑張っているので、期待している。改善や改革には、色々な意見が出てくると思うが、ブレずに統

廃合等を進めていただきたい。 

○ ふるさと納税の返礼品（牛肉、豚肉等）の量を増やせば、税収増につながるのではないか。 

○ 前橋は、住みやすい市だと思う。 

○ 交通手段が少ない。 

○ 日中に施設を利用できる年齢層（高齢者）の交通手段が少ないので、利用しづらいと思う。 

○ 新しい市の地図を配ってほしい。 

○ このアンケートを通じて、もっと関心をもって公共施設を使用したいと感じた。 

○ 公共施設の知識はなかったが、今回のアンケートを通じて、興味を持つことができた。 

○ マイバスの運行本数及びルートの充実をお願いしたい。 

○ 市全体の活性化のために、サービス向上を目指そう。 

○ 施設の宣伝の仕方を工夫すべき。 

○ 高齢者が楽しく有意義な生活をおくることができる福祉施策に感謝している。また、施設の職員等も優し

く丁寧に対応しており、感謝している。 

【施設の見直し等】 

○ 各種施設の必要性の再検討をお願いしたい。 

○ 現在、流行となっている民間活力活用も良いと思うが、自治体によって置かれている状況は、異なるので、

横並びに取り入れるということは、一考してほしい。また、現在は、行政も「稼ぐ」ことを考えなければな

らない時代と考える。 

○ 公共施設の利用手続きが煩雑で、気軽に使えない。 

○ 市民体育館等のトレーニング器具を高齢者が多く使用しているが、本格的にトレーニングする人との住み

分けができないか。 

○ 統廃合自体には賛成だが、利用者の意見は尊重していただきたい。 

○ 基本的には、今ある施設は更新すべき。 

○ 必要な施設で、老朽化しているものについては、早めに修繕していくべきである。 

○ 見直し、改革のスピード感を早めるべき。 

○ 大渡体育館のトレーニングルームを継続してほしい。 

○ 民営化すれば、日曜の営業も可能になるはず。 

○ 現状では、統合もある程度やむなしだが、なるべくサービスの質は維持してほしい。 

○ サービスの費用対効果を考えて、税の有効活用となるようにしてほしい。そのためには、住民もきちんと

考えるべき。こういった問題は、全ての人が満足できる結論はないと思う。 

○ 近隣に施設がいくつかある場合には、統合すべきと思う。 

○ 利用人数が少なくとも、利用者にとっては重要な施設もある。施設の情報発信や利用者の意見を尊重し、

積極的な見直し等行っていただきたい。 

○ 空きスペースの有効活用をお願いしたい。 


